



Eisenbahner Wanderfreunde Herisau
Gegründet 1913
www.ewf-herisau.ch



EWF-Challenge Walensee am Montag, 30. Mai 2022

«Aus eigener Muskelkraft in einem Tag rund um den Walensee», so lautete die Herausforderung für die EWF-Challenge Walensee. Start- und Schlusspunkt bildete der Grillplatz am See in Betlis. Dazwischen lagen 2 Stunden Velofahrt via Mühlehorn nach Walenstadt und 5 Stunden Wanderung zurück via Quinten. Hier der Bericht über eine genussvolle und durchwegs erfolgreiche Premiere.

Das Wetter kann man nicht planen. Etwas Glück gehörte also auch dazu, dass alles zusammengestimmt hatte. Kalt wars noch, als wir uns mit den mitgebrachten Fahrrädern in der Morgensonne um 7 Uhr früh ab Ziegelbrücke aufmachten, um zum Startplatz in Betlis bei Weesen zu gelangen. Mit Kaffee und Gipfeli vom Rest. Burg Strahlegg gestärkt standen wir um 8.10 Uhr am Grillplatz Betlis bereit zum Start.



12 Teilnehmende nahmen die Fahrt über den Veloweg via Weesen-Mühlehorn unter die Räder. Dem Walensee entlang gings gemütlich und meist verkehrsarm. Weil wir nämlich an einem Wochentag unterwegs waren, durften wir ganz legal auf dem Strandweg fahren und mussten nicht auf die Veloroute auf der Kantonsstrasse ausweichen. Nach einer kurzen Rast in Mols erreichten wir planmässig um 10.15 Uhr den Logistik-Punkt Walenstadt, Hafen. Hier erwartete uns Philipp mit einem Bike-Anhänger von Mountainbike-Reisen für den Rücktransport der Velos.



Ab Walenstadt erhielten wir Zuwachs von fünf Wandernden. So gings um 10.45 Uhr mit 17 Personen zu Fuss weiter. Zuerst bergauf Richtung Walenstadtberg, angenehm schattig durch den Wald – die Sonne schien immer mal wieder durch die Wolkenlücken. Nach 1 ½ Stunden Aufstieg und einer kurzen Pause führte der Weg wieder hinunter zum See, grad richtig für den Zmittaghalt in Gand. Und für einen Badehalt. Denn ein paar Unentwegte liessen sich ein Bad nicht nehmen, obwohl das Walensee-Wasser noch eher bade-unfreundlich kühl war.



Weiter wanderten wir dem See entlang via Au und Quinten. Der Himmel verdunkelte sich zunehmend und just im Aufstieg hinter Quinten fielen sogar ein paar Tropfen Regen und vermischten sich mit dem Schweiss unserer Anstrengung vom Aufstieg. Doch dank Regen-Radar-App blieben wir besten Mutes: Wir sahen, dass es im Glarner- und Bündnerland so richtig schüttete – und dass wir auf den Abend weiterhin mit trockenem, sonnigem Wetter rechnen durften. Um 15 Uhr erreichten wir den höchsten Punkt zwischen Quinten und Betlis, jetzt gings für den «Schlussspurt» fast nur noch bergab. Vorbei an der Rinquelle und dem Seerenbachfall, dem höchsten Wasserfall der Schweiz; vorbei an der Kapelle und den vielen verträumten Häusern in Betlis erreichten die ersten um 16 Uhr, die letzten um 16.30 Uhr (sie machten noch einen Abstecher zur Rinquelle hinauf) das Ziel, den Grillplatz in Betlis. Dort sorgten Lise Müller und Werner Huber bereits vor und empfingen uns mit Apéro und Grillfeuer, herzlichen Dank!



Auch die Sonne strahlte mit und bescherte uns einen herrlichen Abschluss-Abend dieses gelungenen Anlasses. Unter den Teilnehmenden durften wir auch drei Preise verlosen. Nadine Lee gewann den Hauptpreis, zwei Tickets fürs Musical Flashdance diesen Sommer auf der Walenseebühne in Walenstadt, Patrick Léchenne durfte ein Brotmesser mit Alpstein-Panorama entgegennehmen und Werner Huber, passend zu seinem Einsatz als Grillmeister, erhielt ein SOB-Sackmesser, beides gesponsert von der Südostbahn. Als Glücksfee kam Marianne Schmid zum Einsatz, die uns zusammen mit vier weiteren EWF-lerinnen und EWF-lern als Gäste einen Besuch abstatteten. Dank dem tollen Wetter war bei einzelnen nochmals Baden angesagt. Erst gegen 19 Uhr löste sich die Gesellschaft langsam auf. Man trat die Heimreise an – mit vielen schönen, neuen Eindrücken in Erinnerung.



Eisenbahner Wanderfreunde Herisau
Gegründet 1913
www.ewf-herisau.ch



EWF-Challenge Walensee am Montag, 30. Mai 2022

Wetter:

Leicht bis stark bewölkt, um 14.30 Uhr ein paar Tropfen Regen, abends wunderbar sonnig.

Total 24 Teilnehmende

- 12 Teilnehmende mit Velo & Wandern (Betlis – Walenstadt – Betlis)
- 5 Teilnehmende mit Wandern (Walenstadt – Betlis)
- 2 Teilnehmende als Grill- und Verpflegungsmeister in Betlis
- 5 Gäste als Empfangskomitee (EWF-Ehrenmitglieder)

Zeitplan:

08.10 Uhr	Start Velofahrt ab Betlis (24km, Fahrzeit 2h)
10.15 Uhr	Ankunft Velofahrt in Walenstadt
Pause, Veloverlad	
10.45 Uhr	Start Wanderung ab Walenstadt (16km, 800m \nearrow , Wanderzeit 5h)
12.45 - 13.30 Uhr	Mittagspause in Gand
16.00 – 16.30 Uhr	Ankunft in Betlis

Wir danken herzlich unseren Sponsoren:



Walenseebühne, Musical FLASHDANCE (15.6. – 23.7.2022)
hat den Hauptpreis gestiftet: zwei Tickets im Wert von CHF 200.-
www.walenseebuehne.ch



SOB hat zwei Preise für die Verlosung zur Verfügung gestellt.
www.sob.ch



Von Mountainbikereisen, Bad Ragaz,
durften wir den Bike-Anhänger nutzen.
www.mountainbikereisen.ch

Bildergalerie auf www.ewf-herisau.ch mit Fotos von:

Köbi Jucker, Edi Gubler, Yvonne Reichmuth, Esther Ziegler, Nadine Lee, Arno Britt, Andy Leonhardt

Idee, Organisation, Reiseleitung, Bericht:

Andreas Leonhardt
Präsident EWF Herisau
www.ewf-herisau.ch